
海淀推动优质教育资源
向通州辐射
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为了实现海淀 “水清岸绿”，
计划利用五年时间， 全面开展水
系生态治理项目建设 。 在 2016
年-2017年， 各项水系生态治理
项目陆续上马， 各项管理措施逐
步落实到位， 争取到2018年底 ，
全区实现河道水体主要指标达到
或接近地表水Ⅲ类 ； 到 2020年
底， 通过生态涵养巩固提高， 强
化管理， 河道生态自净能力逐步
恢复， 常年水质指标保持地表水
Ⅲ类。

海淀区水务局局长孙继光告
诉记者，实现“水清岸绿”行动计
划主要是以水生态治理为主线，
形成建管并举，一是全面截污。不

断完善污水管线和处理设施建
设，实现污水全收集全处理，坚决
杜绝污水直排入河； 二是建设湿
地群。秉承海绵城市的建设理念，
因地制宜地规划建设河道湿地、
滩地等；三是河网活水化。实施大
寨渠、团结渠、宏丰渠等19项河道
生态治理工程，清除河底淤泥，消
除内源污染；建设稻香湖片区、翠
湖片区等水体连通循环工程，增
强河水动力 ； 四是污水处理升
级。 按照北京市A级标准新建上
庄再生水厂、 升级改造稻香湖和
翠湖再生水厂；五是建管结合，实
行“河长制”。强化属地管理，严格
监督考核。

■清洁空气在行动

□本报记者 白莹
昨天， 记者从海淀区了解到， 在非首都功能疏解、 促进京津冀协同发展， 加快北京城

市副中心建设中， 海淀积极推动优质教育资源向通州新城辐射， 协助通州地区， 从规划初
期就提前介入学校定位和布局， 高起点高标准建设一批优质中小学， 带动当地教育服务水
平整体提升， 为城市副中心建设提供优质的教育服务和保障。 此外， 海淀还发挥跨区域协
同创新机制， 着力推进京津冀协同创新发展。

房山年内新增“不冒烟”村庄106个

海淀区委书记崔述强介绍 ，
目前， 海淀已经有人大附中、 首
师大附中、 理工附中3所学校入
驻通州， 作为通州首 批 揭 牌 成
立 的 4所 引 进 中 小 学 的 其 中 3
所 ， 人大附中 、 首师大附中 、
理 工 附 中 的 通 州 校 区 都 将 于
今年秋季正式招生。 目前， 教师
招聘、 校园修缮、 招生工作都在
有序进行中。

这3所学校都是海淀区首批
市级示范校 ， 在通州举办的分
校， 也是以市级示范校的标准高
起点建设， 由3所学校的校长亲
自担任通州校区法人， 海淀区还
将派驻本部优秀的管理团队和师
资 ， 并输入海淀先进的办学理
念 ， 通州校区的招生 、 课程设
置 、 师资队伍建设 、 教学管理
等， 都将纳入该校集团化办学体
系中， 通过一体化管理带动学校
实现快速发展。

记者了解到， 海淀区是科教
文化大区， 智力资源密集， 区域
内云集教育部属和市属普通高校
30余所， 中央级科研院所100多
家， 从基础教育来讲， 教育质量
和教育规模在全市均位居前列 ，
有 一 批 全 市 知 名 品 牌 学 校 和
中 小 学 教 育 名 家 ， 基 础 教 育
总 在 校 生 达 31万 ， 园 所 和 学
校数达300余个。

海淀作为中国创新创业的发
源地。 将从探索产业有序转移和
跨区域协同创新机制入手， 推进
京津冀协同创新发展。

海淀区教工委副书记乔键介
绍， 以京津冀协同发展总体战略
为指导 ， 以秦皇岛分园等为核
心， 加快推动生产制造等环节有
序转移。 落实和完善兼顾产业输
出地、 输入地和企业等多方利益
的4： 4： 2的共享机制 ， 确保区
域一体化发展进程中形成紧密可

持续的利益共同体。 秦皇岛分园
运营两年来， 已落地项目82个，
产业有序转移效果明显。

此外， 还将加快在津冀地区
复制中关村创新创业生态系统。
支持海淀的孵化器企业在秦皇岛
建设 “e谷创想空间”， 参照中关
村孵化运营模式， 为早期项目和
初创企业提供开放办公、 早期投
资、 产业链孵化等服务， 目前孵
化面积已达3万平方米， 已入孵
项目53个。

三所名校入驻通州 “e谷创想空间” 落户秦皇岛

两年后实现海淀地表水Ⅲ类

□本报记者 赵新政

6月7日 ， 房山区委副书记 、
代区长陈清面对媒体记者表示：
今年， 他们将通过减燃煤、 退低
端、 控排放、 转方式等标本兼治
的措施， 从根本上推动大气环境
质量的改善。 其举措包括确保年
内六环路外延一公里范围内的村
庄全部实现 “无煤化”， 即106个
村 “不冒烟”， 大力整治扬尘污
染等。

在青龙湖镇北刘庄村民曹福
玉家， 记者看到他家的锅炉房里
存放着一台崭新的电力取暖设备
和一台废弃的锅炉。 这位70岁的
老人介绍说， 用上这台电取暖设
备后， 全家总面积250多平方米
的楼房、 平房跟以前一样暖和，
所不同的是家里干净了、 没有煤
气味了 、 也不用取暖时忙着加
煤、 拉煤渣了。

算一算账， 老人说， 一个月
平均下来 ， 每天的电费 是 32元
左 右 。 一 个 取 暖 季 所 花 费 的
钱 大 约 在 2500 元 到 3000 元 之

间 ， 总钱数比烧煤能省下 1000
来 元 。 老 人 说 ， 他 全 家 能 用
上这既便宜又干净省事的设备，
得宜于区里的 “煤改电”、 “煤
改气” 计划。

陈清介绍说， 今年， 房山区
仍将减煤换煤工作作为重中之
重。 市政府要求他们区完成 “煤
改清洁能源” 42个村， 他们自加
压力 ， 把改造任务提高到93个
村， 共涉及13个乡镇、 48309户，
包括39009户改电和9300户改气。
再通过治理城中村散户改电2000
户。 另外， 列入2016年棚户区改
造项目涉及3个乡镇13个村， 通
过以上改造 ， 将实现 106个村
“无煤化”。 同时， 房山区要在未
改造的村推广优质型煤 15.5万
吨， 实现优质型煤全覆盖。

房山区有丰富的煤炭资源 ，
当地村民习惯上烧煤做饭取暖。
为推行清洁能源， 他们也推行过
标杆沼气、 液化气等项目， 但后
来都因多种因素制约放弃了。 这

次煤改电、 煤改气能不能推广下
去、 坚持下来？

陈清说， 为确保减煤换煤顺
利开展， 全区需筹集资金24亿元
用于此项工作。 这些资金主要用
于对农户的补贴， 其中， 改电每
户补贴2.6万元， 改气每户补贴2.
2万元， 多项补贴政策可以大幅
减轻农民的负担， 确保农户改得
起、 用得上、 不反弹， 让农民得
到实实在在的实惠。

与此同时， 房山区下大力气
进行区域内燃煤锅炉改造。 今年
市政府下达给房山区的燃煤锅炉
清洁能源替代任务是800蒸吨 ，
他们进一步 “加速 、 加鞭 、 加
码”， 将燃煤锅炉清洁能源改造
任务提高到1646蒸吨。

为保证工程顺利推进， 他们
提高了燃煤锅炉改造区级补助标
准， 由3.5万元/蒸吨提高为13万
元/蒸吨， 与市级补助资金1:1进
行补贴。 为此， 全年将投入资金
4.4亿元。

目前已有3所名校入驻通州
本报讯 日前 ， 北京市严厉

打击违法用地违法建设专项行动
指挥部办公室 （简称市打击违专
指办） 发布了今年前5月拆违工
作数据。 数据显示， 1-5月， 全
市拆违专项行动共拆除违法建设
4295处， 702万平方米 ， 完成全
年拆除1500万平方米违法建设折
子任务总量的46.8%。 其中 ， 共
拆除新生违法建设336处， 面积
27万平方米。

拆违行动中， 市打击违专指
办依托卫星监测、 街景拍摄和群
众举报等有效途径， 持续保持着
了对新生违法建设的高压管控态
势，并先后督办、查处了一批位于
城市居住区和农村宅基地上，涉
及擅自改扩建、 私挖地下室和楼
顶加建等典型新生违法建设案
件。 包括西城区西单北大街48号
楼顶违建、西城区鼓楼西大街127
号擅自加建并私挖地下室、 海淀
区增光路36号院违建、 海淀区小
南庄村宅基地翻建房屋和房山区
瓦井村村民个人自建房项目。

市打击违专指办负责人表
示，上述5处违法建设项目不仅危
害着当事人的人身和财产安全，
更对周边群众正常生活和城市整

体环境形象造成了恶劣影响，导
致周边群众反映十分强烈， 市领
导更是高度关注处理进展。目前，
在市打击违专指办的督办下，相
关区已经在第一时间对违法建设
进行了立案调查， 并采取措施对
相关违法建设进行了拆除和回
填，有效消除了存在的安全隐患。

另据了解，今年前5月，北京
拆违专项行动工作共督办新生违
法建设519件，其中已处理368件，
未处理151件， 未办结率29%，较
2015年同期上涨11%。

市打击违专指办负责人表
示， 经过对全市三年来新生违法
建设治理工作数据的分析， 发现
全市新生违法建设呈现出新的特
点， 即 “微小体量”（建设规模在
100平方米以下）新生违法建设比
重不断加大。 在2015年拆除的市
级新生违法建设督办项目中，“微小
体量” 违建数量占到了总数的65%；
而2014年这一比例仅为12%。

这表明全市大规模新生违法
建设行为已经得到有效遏制，虽
然集体土地上的大规模违建还有
零星存在， 而以个人为建设主体
的小、散、杂、乱违法建设成为了
控新任务的主要目标。 (北宗)

拆除新生违法建设336处

本市曝光违法建设典型案例

新华社电 记者７日从人力资
源和社会保障部获悉， 人社部近
日起草了 《企业年金规定 （征求
意见稿）》， 并向社会公开征求意
见。 征求意见稿下调了企业年金
缴费上限。

征求意见稿将企业缴费上限
由本企业上年度职工工资总额的
“１ ／ １２”调整为“８％”，将企业和职
工个人缴费之和的上限由本企业
上年度职工工资总额的 “１ ／ ６”调
整为 “１２％”，并明确具体缴费比
例由企业和职工协商确定。

《企 业 年 金 试 行 办 法 》 自
２００４年５月开始实施 ， 截至２０１５
年底， 全国建立企业年金的企业
达７．５万户， 参保职工２３１７万人，

基金累计结余９５２６亿元。 尽管有
了长足的发展， 但相对庞大的企
业、 职工总量， 仍然有较大的进
步空间。

征求意见稿第十六条提出：
实行企业年金后， 企业如遇到经
营亏损、 重组并购等当期不能继
续缴费的情况， 经与职工一方协
商， 可以中止缴费。 企业和职工
恢复缴费后， 可以根据本企业实
际情况， 按照中止缴费时的企业
年金方案予以补缴。 补缴的年限
和金额不得超过实际中止缴费的
年限和金额。

人社部相关负责人介绍，这
符合企业年金的运行实际， 也能
更好地维护职工的补充养老权益。

企业年金缴费上限拟下调

新华社电 中国人民银行７日
报告显示，截至一季度末，全国人
均持有银行卡突破４张 ， 达４．１５
张；移动支付发展势头迅猛，业务
笔数同比增长３０８．０８％。

央行 《２０１６年第一季度支付
体系运行总体情况》报告显示，我
国银行卡发卡量继续增长， 一季
度末银行卡在用发卡数量５６．５８
亿张，同比增长１３．１８％，环比增长
３．９６％。其中，借记卡在用发卡数
量５２．０８亿张， 同比增长１４．７２％，
环比增长３．９５％。

在消费方面， 一季度， 银行
卡跨行消费业务４５．５１亿笔 ， 金
额１１．４２万亿元，分别占银行卡消
费业务量的５７．５１％和８５．２８％。银
行卡渗透率达４８．３５％， 较上季度
增长０．１７个百分点； 银行卡人均消
费金额达９８２９．５１元，同比增长９．７４％。

信用卡方面， 一季度我国人
均持有信用卡０．３张 ， 信用卡和
借贷合一卡在用发卡数量环比增
长４．１２％达４．５亿张 ， 同比下降１．
９８％， 较去年发卡量同比降幅有
所收窄。 截至一季度末， 信用卡
授信总额为７．４５万亿元， 同比增

长１９．５５％，环比增长５．５３％。
不过， 和授信总额一同增长

的还有信用卡坏账率。 截至一季
度末 ， 信用卡逾期半年未 偿 信
贷总额 ４５８．０９亿元 ， 环比增长
２０．４６％， 占信用卡应偿信贷余额
的１．４５％，较去年四季度末上升
０．２２个百分点。

我国电子支付业务保持较快
增长， 银行业金融机构一直处于
主力军地位。一季度，银行业金融
机构共处理电子支付业务３０３．２２
亿笔 ，金额７９３．９７万亿元 。其中 ，
移动支付业务笔数涨幅明显 ，同
比增长３０８．０８％达５６．１５亿笔，金额
同比增长３１．０５％达５２．１３万亿元。

在网络支付业务领域， 尽管
非银行支付机构在处理金额总数
不如金融机构， 但笔数和增速优
势明显， 体现了小额、 便捷的特
点。 一季度非银行支付机构处理
网络支付业务２９４．０７亿笔， 金额
１８．５８万亿 元 ， 同 比 分 别 增 长
１０５．８９％和１０４．０３％； 而银行业金
融机构处理网上支付 １０４．４３亿
笔，金额６５７．８４万亿元，同比分别
增长４６．６％和９．１１％。

我国人均持银行卡突破4张
六环路一公里内全部 “无煤化”


